

FROMAGEAU Marie Joseph

né 10 avril 1912 Noyé sur Louet
études ~~à~~ Beaupréau

tonsuré 19 décembre 1936

minoré (29 juin 1937

(29 juin 1938

sous diaconé 29 juin 1939

diaconé 8 octobre 1939

prêtré 27 juillet 1940

surveillant

~~professeur~~ Combrée 1940 (S.B. 13 octobre)

économe Combrée 1946

économe S^c Joseph de Brance 1957 (S.B. 5 août)

économe S^c Louis Sannur 7 juillet 1960

(S.B. du 10)

mais

il vote économe à S^c Joseph de Brance

28 sept. 1960 (S.B. 2 octobre)

secrétaire à l'évêché 1977 (S.B. 4 juillet)

en outre chapelain de Nazareth à Angers 1977

(S.B. 12 septembre)

abandonne le secrétariat de l'évêché 1980

reste ~~professeur~~ à Nazareth

vicaris auxiliaire à Seiches de 1960

à 1977

décidé le 29 janvier 1989

PARTIE OFFICIELLE

Décès dans le clergé

Monseigneur l'Evêque recommande à nos prières M. l'Abbé Pierre Fromageau, rappelé subitement à Dieu dans la nuit du dimanche au lundi 30 janvier à la maison de Nazareth d'Angers dont il était l'aumônier. Il avait 76 ans.

M. Pierre Fromageau est né à Mozé-sur-Louet, le 10 avril 1912. Il a fait ses études au collège de Beaupréau puis au Grand séminaire d'Angers. Ordonné prêtre le 21 juillet 1940, il est nommé professeur à Combrée puis économe. En 1951, il devient économe du collège Saint-Joseph de Baugé, charge qu'il assumera pendant près de vingt ans. En 1971, il est nommé secrétaire à l'Evêché et chapelain de la maison de Nazareth du Bon Pasteur. Il avait quitté le secrétariat de l'Evêché en 1980. Ses obsèques ont eu lieu jeudi 2 février, à 10 heures, en la chapelle de la Communauté sous la présidence de Mgr l'Evêque. M. Pierre Lardière, curé de Baugé, devait prononcer l'homélie. L'inhumation a eu lieu au cimetière de Mozé-sur-Louet.

Au calendrier de Monseigneur l'Evêque

Dimanche 5 février, Université catholique de l'Ouest, 9 h 30 - 12 h, journée diocésaine du C.C.F.D. Chapelle du Champ-des-Martyrs, 15 h, Eucharistie. — **Mardi 7**, réception des prêtres, 9 h 30 à 12 h et de 14 h 30 à 17 h ; Saumur, 20 h 30, soirée-échange sur le thème : « Tous appelés, tous envoyés. » — **Judi 9**, Drain, 9 h 30, rencontre des prêtres du secteur de Champtoceaux. — **Vendredi 10**, Conseil épiscopal ; Le Mesnil-en-Vallée, 20 h, visite pastorale. — **Samedi 11**, après-midi, visite pastorale du secteur de Saint-Florent-le-Vieil. — **Dimanche 12**, visite pastorale du secteur de Saint-Florent-le-Vieil ; 10 h, Eucharistie à Saint-Jean du Marillais.

BREVE PRESENTATION

DE L'EXHORTATION APOSTOLIQUE POST-SYNODALE

« CHRISTI FIDELES LAICI » sur

La vocation et la mission des laïcs dans l'Église et dans le monde

Le document post-synodal, qui sert de conclusion à l'assemblée de 1987 au sujet de la vocation et de la mission des laïcs, comprend une introduction, cinq chapitres et un épilogue avec un appel et une prière.

Cette quatrième Exhortation post-synodale de Jean-Paul II (après *Catechesi tradendae* de 1979, *Familiaris consortio* de 1981, *Reconciliatio et paenitentia* de 1984) veut rendre toute la richesse des échanges qui ont eu lieu pendant le Synode de 1987.

Le consensus synodal s'est manifesté non seulement par le vote sur le « Message au Peuple de Dieu » et sur les propositions, mais aussi dans les rapports généraux et ceux des groupes, ainsi que dans les orientations concordantes qui ont surgi des interventions de chacun de ceux qui ont participé au Synode, membres et auditeurs. Le Saint-Père a voulu que l'Exhortation post-synodale reflète fidèlement le résultat du processus synodal dans sa totalité. Le texte, qui est le plus long des Exhortations post-synodales de Jean-Paul II, constitue ainsi un « vademecum » pour l'Église, et tout particulièrement pour le laïcat.

En souvenir de M. l'Abbé Pierre FROMAGEAU

Aumônier du Bon Pasteur, maison de Nazareth, à Angers

M. l'Abbé Pierre Fromageau est décédé à la maison de Nazareth d'Angers, le dimanche soir 29 janvier. Ses obsèques ont été célébrées le jeudi 2 février, en la chapelle de la Communauté, sous la présidence de Mgr Orchampt. Une trentaine de prêtres étaient venus pour la célébration. C'est M. l'Abbé Pierre Lardière, curé de Baugé, qui a prononcé l'homélie que voici.

La Présentation de Jésus, le cantique de Siméon : « Laisse ton serviteur s'en aller, Seigneur... » (Beaucoup d'entre nous se rappellent le séminaire et l'atmosphère de ce jour...)

C'est dans ce climat de lumière, d'obéissance, de don, d'espérance que nous voici réunis autour du corps de notre frère Pierre... autour de son corps, mais surtout unis à son âme, à son cœur de prêtre... il est là, avec nous...

Au jour de la Présentation, au temple de Jérusalem, dans la foule qui se pressait, l'événement parut sans doute banal. Pour ceux qui voient seulement avec les yeux, le couple qui passait avec son enfant semblait un couple de pauvres parmi d'autres, et on ne pouvait pas en dire grand chose.

Il fallait un regard de contemplatif, la foi et l'espérance d'un Siméon, éclairé par l'Esprit, pour aller au-delà des apparences et reconnaître dans ce petit enfant le Messie attendu et la lumière du monde. A sa suite, à travers les siècles, les chrétiens ont admiré Marie et Joseph dans leur obéissance et dit à l'enfant Jésus leur amour et l'humble don d'eux-mêmes. Beaucoup, sans bruit, par une vie cachée, ont apporté chaque jour mille petits actes de service et d'amour, à la suite de leur Sauveur, passant inaperçus aux yeux des hommes, mais lumineux aux yeux de Dieu.

Je m'en voudrais de tomber dans le panégyrique, mais je crois vraiment que la vie du Père Fromageau était de cette humble veine.

En août 1954, j'arrivais au collège Saint-Joseph de Baugé et j'y rencontrais un économe tout « ordinaire », qui s'efforçait de gérer le matériel et servir sans bruit pour que d'autres puissent être des éducateurs « libérés » des tâches plus matérielles...

Vendredi dernier, sur la lettre d'inscription à notre recollection des groupes Evangile et Mission, j'écrivais « M. Pierre Fromageau, Nazareth »...

Vivant avec Pierre pendant dix ans, puis le rencontrant, en particulier à l'évêché, j'ai, comme tant d'entre nous, utilisé ses services... Il était si heureux de les rendre. Dans ces dernières années, pour nos groupes Evangile et Mission, il assurait les tâches ingrates du secrétariat, si bien qu'en apprenant sa mort, immédiatement s'est présenté à mon esprit l'évangile du serviteur bon et fidèle. « Oui le maître, à son arrivée l'a trouvé veillant. » Lui-même, le Seigneur s'est glorifié d'être Serviteur. Quel honneur qu'on puisse dire ce compliment d'un de ses enfants ! Comme dans l'histoire de la Présentation de Jésus, le monde n'aura pas eu beaucoup de bruit ou d'honneur à se mettre sous la dent, pensons que le Seigneur a vu dans la vie de Pierre un reflet de sa propre vie.

Aussi, dans l'ambiance de la Présentation, et au souvenir de la vie de notre frère, j'ose vous laisser maintenant un message en quatre points :

★ **Savoir mettre, au service de nos frères, les plus humbles de nos dons.** Penser qu'il n'est pas de petit service et que la plus petite action, fut-elle seulement matérielle, peut devenir l'occasion d'un grand amour de Dieu et des autres.

★ **Croire à la vie de prière et d'oraison, sans éclat peut-être, mais fidèle.** Pierre y croyait, il s'y était engagé dans notre institut des G.E.M., et, un temps, à travers le renouveau. C'était sans doute une face cachée de sa vie, c'était peut-être la plus profonde. Nous pouvons recueillir cet appel.

★ **Savoir rester le témoin de l'évangile et tenir à la mission.** Même si des tâches plus matérielles nous sont demandées, tenons à un temps de ministère. A Chartrené, tous les dimanches, Pierre donnait le meilleur de son cœur au petit peuple du Baugeois... Au Bon Pasteur, à Nazareth, il sut garder ce temps de partage de la Parole et de l'Eucharistie. Baptisés, prêtres, nous sommes tous comptables de la Bonne Nouvelle à proclamer...

★ **Suivre le Christ...** Selon la formule que Pierre a redite sûrement dans telle ou telle de ses retraites G.E.M., « Seigneur Jésus, dont le cœur transpercé exprima sur la croix ton amour pour l'Eglise, je te redis aujourd'hui ma ferme volonté de te suivre de plus près dans le don que tu fis de toi-même... »

Nous voici revenus à la Présentation, par les mains de Marie, Jésus s'est livré. Avec lui, avec elle, avec Pierre, donnons nos vies « pour la gloire du Père, pour l'amour de nos frères ».

Pierre LARDIERE.

RADIOS LOCALES INFORMATIONS RELIGIEUSES DU DIMANCHE

■ **CHRETIENS-MAGAZINE, ANGERS 101, RADIO ANJOU 101,4 Mghz, chaque dimanche matin de 7 h 45 à 8 h 15 et le dimanche soir de 22 h à 24 h.**

— 22 h à 22 h 30 : Rediffusion de Chrétiens-Magazine du matin.

— 22 h 30 à 24 h : Dialogue en direct avec les auditeurs en réponse à leurs appels téléphoniques, avec interludes musicaux et nouvelles brèves.

Dimanche 19 février : Le Carême.

Dimanche 26 février : Accueil d'enfants pendant les vacances avec le Secours catholique.

■ **GRAIN DE SEL, RADIO SAUMUR, 96,3 Mghz, chaque dimanche de 8 h 30 à 9 h.**

Dimanche 19 février : Des Vocations pour aujourd'hui.

Dimanche 26 février : L'Evangile selon saint Jean, avec Vincent Buron.

■ **Cassette de la Lettre pastorale :** Cette cassette (C 90) comprendra, en face A, la lecture par Mgr Orchamp de sa lettre pastorale avec de courtes plages musicales extraites d'une cassette de la Maîtrise de la Cathédrale d'Angers ; en face B, on trouvera d'abord un court résumé de la Lettre pastorale lu par Mgr Orchamp lui-même ; puis Mgr Orchamp répond, sur les thèmes de sa lettre, à des questions posées par un groupe de jeunes des aumôneries. Cette interview a été réalisée pour permettre une expression mieux adaptée à l'attente de jeunes.

■ « LES LAÏCS FIDÈLES DU CHRIST »

A notre connaissance, trois éditions françaises de « L'Exhortation apostolique post-synodale » du pape Jean-Paul II sont actuellement disponibles en librairie :

L'édition du « Centurion », présentation de Bernard Housset, secrétaire général adjoint pour l'apostolat des laïcs au secrétariat général de l'Episcopat. Prix, 39 F.

L'édition du « Cerf », présentation du Père Yves-Marie Congar, auteur de « Jalons pour une théologie du laïc » et autres ouvrages sur le laïc. Prix, 29 F.

L'édition des « Cahiers pour croire aujourd'hui », présentation de Pierre de Charentenay, avec les notes des jésuites des « Cahiers ». Prix, 50 F.

● **ENTRAIDE :** Echarpe grise oubliée à Nazareth lors de la sépulture de M. l'Abbé Pierre Fromageau. La réclamer à l'accueil de la maison.

FROMAGEAU 2512 Pierre (1912-1989)

Combrée (tout) de diocèse d'Angers de à

Combrée (surveillant) de diocèse d'Angers de 1940 à 1946

Combrée (professeur d'histoire et géographie) de diocèse d'Angers de 1945 à 1946

Combrée (économe) de diocèse d'Angers de 1946 à 1951